

BÁRBARA
ANDERSON



Microfinanzas mexicanas se hacen mundiales

Estamos explorando oportunidades de expansión en Centro y Sudamérica”, suelta muy seguro Alejandro Puente, director ejecutivo de Relaciones Externas de Gentera, el consorcio al que reporta Compartamos Banco.

Con la consigna de erradicar la exclusión financiera, esta entidad financiera, que ya suma 23 años de experiencia, ha crecido en México, Perú y Guatemala hasta atender en la actualidad a 2.8 millones de clientes.

“La experiencia en Guatemala y Perú, donde estamos desde 2011, nos abre la oportunidad de entrar a otros mercados. Lo natural después de Perú sería Colombia y Brasil”, agrega Puente.

Y mientras analizan oportunidades y socios en otros mercados internacionales, la tarea ahora

del banco que comanda Carlos Labarthe es la de consolidar sus operaciones locales. Básicamente es buscar mayores eficiencias unificando servicios comunes (como *backoffice* administración centralizada) y dejando a cada unidad de negocios enfocarse en su especialidad. Como primer paso sería compartir operaciones administrativas por ejemplo entre Compartamos Banco, la administradora de microseguros Aterna, la Fundación Compartamos y la compañía administradora de corresponsales bancarios Yastás.

Como parte de este proceso y para financiar las operaciones del banco, la semana pasada realizaron una colocación de 2 mil mdp en una emisión pública de Certificados Bursátiles Bancarios en el mercado de deuda local. Y no les fue nada mal: esta

emisión obtuvo una calificación de mxAAA de Standard & Poor's y AA (mex) por Fitch Ratings.

“En el mercado mexicano esperamos tener un crecimiento como en los años anteriores, donde hemos crecido en utilidades un 15% y en cartera un 9%”, agrega el ejecutivo, quien adelanta que ampliarán incluso el portafolio de productos que ofrecen.

Pero, sin duda, donde están los mayores ratios de crecimiento de su negocio de microfinanzas es en sus otros mercados. Tanto en Perú como en Guatemala han duplicado el número de clientes en el último año.

Compartamos Banco desde México ya es la institución de microfinanzas de mayor crecimiento en América Latina y parece que no piensa quedarse quieta con ese título. **M**